

ECO EVANGELIO

AUTORIDAD QUE TRANSFORMA

28 de enero 2024

DOMINGO IV ORDINARIO

MARCOS 1, 21B-28. LS 53. FT 54.

En el Evangelio de este domingo, fijemos nuestra mirada en la fuerza transformadora de la palabra de Jesús. Él es reconocido como “uno que tiene autoridad”. La Buena Noticia que él nos transmite nos exige ponerla en práctica de palabra y de obra. Dejémonos renovar por la Palabra de Dios.

EVANGELIO

Jesús fue a la sinagoga y comenzó a enseñar. Todos estaban asombrados de su enseñanza, porque les enseñaba como quien tiene autoridad y no como los escribas. Y había en la sinagoga un hombre poseído de un espíritu impuro, que comenzó a gritar; «¿Qué quieres de nosotros, Jesús Nazareno?

¿Has venido para acabar con nosotros? Ya sé quién eres: el Santo de Dios».

Pero Jesús lo increpó, diciendo: «Cállate y sal de este hombre». El espíritu impuro lo sacudió violentamente, y dando un alarido, salió de ese hombre. Todos quedaron asombrados y se preguntaban unos a otros: «¿Qué es esto?

¡Enseña de una manera nueva, llena de autoridad; da órdenes a los espíritus impuros, ¡y estos le obedecen!». Y su fama se extendió rápidamente por todas partes, en toda la región de Galilea.

PARA REFLEXIONAR

- En la sinagoga, Jesús era frecuentemente invitado a explicar las escrituras y, a diferencia de los escribas, su enseñanza siempre causaba admiración entre quienes le escuchaban (Mt 22, 33). La explicación que Jesús hacía de la Palabra era nueva y llena de autoridad. Esta forma de comunicar y de obrar le convertía en una persona con fama y reconocimiento en toda la región. Jesús es la palabra viva que impulsa la verdad, el amor y la esperanza, revitalizando y llenando de sentido toda la vida que encuentra a su paso. De aquí le viene su autoridad.
- Los discípulos de hoy estamos llamados a mirar las acciones de Jesús y reconocer el fondo de su autoridad, que proviene de estar profundamente implicado en las cosas de su Padre.
- Necesitamos mirarnos a nosotros y preguntarnos dónde nace, o dónde se enraíza, nuestra autoridad para anunciar su Palabra. Cada cristiano, en contextos diversos, se siente llamado a seguir difundiendo esta Palabra, asumiendo el desafío que supone.

Marcar la diferencia, cuidando nuestro planeta y toda vida excluida, es un camino de “autoridad” para que el cristianismo pueda ser más significativo en este contexto contemporáneo.

- El desafío nos viene por haber sido “llamados a ser los instrumentos del Padre Dios para que nuestro planeta sea lo que él soñó al crearlo y responda a su proyecto de paz, belleza y plenitud” (LS 53). Sin duda, es tiempo de revitalizarnos en su Palabra y ver que “**Dios sigue derramando en la humanidad semillas de bien**” (FT 54), que hacen posible creer en un mundo nuevo.

PARA ORAR

Señor, enséñanos a reconocer en tu Palabra la voz creadora y creativa, de tu Buena Noticia que nos libera y nos pone en marcha al encuentro con otras personas en nuestra casa común. Que, junto a otros, con tu cercanía y amor, cuidemos nuestro planeta y toda vida excluida. Amén.

G. De la Cruz (coord.), EcoEvangelio. ciclo B:
Una mirada ecosocial al evangelio del Domingo,
Santiago de Compostela, 2023

